

DIARIO

DE PALMA

del jueves 5 de.

diciembre de 1811.

*San Pedro Crisólogo.*

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	9½ grad.	28 p. 5 l.	Nordoeste sereno.
12 del día.	11 grad.	28 p. 4 l.	Idem nubecillas.
3 de la tarde.	10 grad.	28 p. 4 l.	Este cubierto.

INGLATERRA.

Londres 18 de septiembre. El nuevo embaxador de España, duque del Infantado, arribó á Portsmouth en la fragata *Como* el día 3 de septiembre. Al día siguiente saltó en tierra, y fué recibido con salva y los demas honores militares correspondientes á su alto carácter. Estuvo á ver el arsenal, y al día siguiente partió para esta capital, adonde llegó al anochecer. El 6 obtuvo la primera audiencia de S. A. R. el príncipe regente, á quien fué presentado por el secretario de estado marques de Wellesley, ministro de negocios extranjeros. En ella tuvo el honor de entregar á S. A. R. sus credenciales, diciendo «que lo hacia en virtud del nombramiento de su gobierno para representar á su rey y á la nacion española cerca de S. M. B. y de S. A. R. el príncipe regente: que si á un militar podia ser ménos sensible el apartarse de su patria, dexándola en peligro, solo era en el caso de ir á residir cerca de un soberano, cuyo poder y auxilios pudiesen salvarla ó contribuir á su defensa: que si por una parte le era doloroso verse privado de manifestar personalmente á S. M. el rey JORGE III,

á nombre de su rey y nacion, toda la gratitud que le profesarán eternamente los españoles; por otra se complacia en protestar á S. A. R. iguales sentimientos, y juntamente la halagüeña esperanza que tenia su nacion, de que S. A. R. no solo seria con respecto á la causa de España y de toda la europa otro JORGE III, sino que, siendo posible, le excederia en la eficacia y aplicacion de los medios para libértar á las dos naciones, felizmente aliadas, de la suerte que sufren otras potencias, ó sometidas ó arruinadas por el poder colosal de la Francia.

S. A. R. contextó con la mayor bondad, que sus deseos de auxiliár eficazmente la causa de España no eran menores que los de su augusto padre, añadiendo en confirmacion de lo mismo otras expresiones lisongeras: despues de lo qual se retiró el embaxador.

En el mismo dia tuvo audiencia de despedida el teniente general D. Juan de Apodaca, ministro de España.

E S P A Ñ A.

Cádiz 25 de octubre. Antes de ayer fondearon en este puerto la fragata española nuestra Señora del Coro, procedente de Vera-Cruz y la Habana, en 87 dias de navegacion, con frutos y 95⁰ pesos fuertes; el bergantin S. Miguel, de Honduras y la Habana, en 50 dias, con frutos y 57⁰ pesos; y la goleta Industria, de Montevideo, en 74 dias, con cueros y otros efectos, ademas de 16⁰ pesos. Ayer ha entrado igualmente el bergantin de guerra Alerta, de Vera-Cruz y la Habana, en 53 dias, con 20 zurrone de añil de donativo para S. M. y 155⁰ pesos.

Del 28. Despues de las gloriosas acciones de Alcalá y de Ximena de 19 y 25 del pasado, en que el general Ballesteros humilló la arrogancia del enemigo, obligándole á evacuar aquellos distritos, habia dispuesto Soult una expedicion para destruir las tropas de aquel general, reuniendo para ella quantas fuerzas le era posible. La enorme superioridad de los franceses obligó al general Ballesteros á buscar el apoyo de la plaza de Gibraltar, á cuyo abrigo y con los auxilios de nuestros generosos aliados ha sabido burlar los esfuerzos de Soult y desvanecer sus proyectos. Luego que los franceses, cansados de una expedicion que no les ha producido mas que una fatiga inútil, se pusieron en movimiento para retirarse del campo de S. Roque, el general Ballesteros se puso tambien en movimiento para observarlos, y habiendo alcan-

zador á su retaguardia junto á Ximena el 22 del corriente, la acometió, cogiendo algunos prisioneros y otros efectos. Se esperan los pormenores de esta accion.

ARTÍCULO DE OFICIO.

La señora marquesa de Villafranca y la marquesa viuda de Casa-Rábago, á nombre de varias señoras de esta ciudad, han acudido al Consejo de Regencia, solicitando permiso para establecer una sociedad entre las de su sexô con el laudable objeto de vestir á los individuos que componen el quarto ejército; y S. A. penetrado de los dignos sentimientos que encierra un proyecto tan patriótico, no solo ha prestado gustosamente su aprobacion para que se lleve á efecto, sino que en prueba del aprecio que le ha merecido este pensamiento, ha mandado dar las debidas gracias á dichas señoras, y que todo se haga notorio al público en la gazeta del Gobierno para su satisfacción, y exemplo de las demas.

Alicante 13 de octubre. Desde el dia 29 de julio, en que se advirtió en Cartagena el contagio, que la aflige igualmente que á otros pueblos del reyno de Murcia y gobernacion de Orihuela, hasta el 26 del pasado inclusive, han fallecido en aquella plaza, sin contar los párvulos, 1296 personas, en esta forma. — *En los tres dias últimos de julio 22.* — *En todo agosto 528.* — *En septiembre hasta dicho dia 746.* — Esta mortandad no parece al pronto excesiva para una poblacion de 40000 almas, que es la que se daba comunmente á Cartagena; pero lo es verdaderamente, si se considera que la poblacion ha quedado reducida á la quarta parte por la emigracion de los habitantes al campo y aldeas inmediatas, y que muchos de los que han permanecido, habian pasado ya la fiebre en otras epidemias anteriores. Se calcula que perecen las dos terceras partes de los enfermos.

(Gazeta de la Regencia.)

Copia del diario extraordinario de Algeciras.

Diario extraordinario de Algeciras del juéves 7 de noviembre de 1811. = D. Manuel Andres y Embite del consejo de S. M. su alcalde del crimen honorario de la real audiencia de Sevilla y mayor de esta ciudad. = Por el presente hago saber á este público que en esta hora de las dos de la tarde del dia de la fecha he recibido del Excmo. Sr. D. Francisco Ballesteros, comandante general de este campo, el siguiente aviso. = El general Ballesteros tiene

el honor de comunicar al Sr. Corregidor de Algeciras para que se sirva manifestar á los nobles habitantes de su jurisdiccion la completa victoria que acaban de conseguir las armas del Rey contra los enemigos ; parte de su artillería , todo su parque y equipage, muchísimos caballos y mulas , infinidad de fusiles y mochilas han caido en poder de estas tropas vencedoras , cogiendo ademas bastantes prisioneros y quedando el campo cubierto de cadáveres. = Campo de batalla de Xerez y Bornos 5 de noviembre de 1811. = *Ballesteros.* = Cuyo interesante aviso sin perder momento noticio á este noble y leal vecindario para su satisfaccion y júbilo. = Algeciras 7 de noviembre de 1811. = *Manuel Andres y Embite.*

P A L M A.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Mahon en 3 dias, el patron Antonio Riens, mallorquin, laud los Dolores, con un pasagero y en lastre.

De Areyns, el patron Joseph Riera, catalan, laud S. Rafael, con 6 pasageros, madera y la correspondencia.

De Ibiza el patron Antonio Puig, mallorquin, xabèque nuestra Señora de las Nieves, con 14 pasageros, sal y la correspondencia.

Dieta. Habas la varchilla á 27^q 6 ds., en el muelle : bacalao á 1^q 4 ds. : sorra á 2^q 2 ds., y atún á 1^q 10 ds., las tres por libras en la plaza, y todas durarán hoy y mañana.

Avisos. Quien quiera cargar géneros ó ir de pasagero á bordo del bergantin ingles Aeolus, su capitan Francisco Hocquard, armado con 12 cañones y muy velero, que saldrá para Malta la semana próxima, se servirá conferirse con los señores D. V. Kennet y compañía, sus consignatarios, calle de can Zanglada.

El bergantin ingles Hope, su capitan J. Scoto, sale para Gibraltar dentro de 15 dias, admite cargo á su bordo : el que quiera embarcar, acudirá á la calle de S. Juan, casa de D. Juan de Medina.

El texedor de frente la sacristia de la iglesia de San Juan dirá quien es el sugeto que debe entregar cierto encargo á Doña Josefa Latamendi.

MALLORCA:

En la imprenta de Antonio Brusi, calle de Can-sa-vellá.